



**DINAMIKA PONDOK PESANTREN BUSTANUL ULUM DI
DESA KRAI KECAMATAN YOSOWILANGUN KABUPATEN
LUMAJANG 1980 - 2009**

SKRIPSI

Oleh
Hasun
NIM 040210302335

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN SEJARAH
JURUSAN PENDIDIKAN ILMU PENGETAHUAN SOSIAL
FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS JEMBER
2011**



**DINAMIKA PONDOK PESANTREN BUSTANUL ULUM DI
DESA KRAI KECAMATAN YOSOWILANGUN KABUPATEN
LUMAJANG 1980 - 2009**

SKRIPSI

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan Program Strata 1 (S1) pada Program Studi Pendidikan Sejarah dan mencapai gelar Sarjana Pendidikan

Oleh

Hasun
NIM 040210302335

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN SEJARAH
JURUSAN PENDIDIKAN ILMU PENGETAHUAN SOSIAL
FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS JEMBER
2011**

PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya persembahkan untuk:

1. Ibunda Musalliha, Ayahanda Siman (Alm), Istri dan Anakku tercinta;
2. Semua guru mulai dari TK, SD, SMP, SMA dan dosen yang telah memberikan ilmu dan membimbing dengan penuh kesabaran;
3. Almamaterku Program Studi Pendidikan Sejarah dan Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan universitas Jember.

MOTO

Allah akan meninggikan orang – orang yang beriman di antara kamu dan orang-orang yang diberi ilmu pengetahuan beberapa derajat

(terjemahan Surat *Al-Mujadalah* Ayat 11)*

*) Departemen Agama Republik Indonesia. 1998. *Al-Qur'an dan Terjemahannya*. Semarang: PT Kusumasgoro Grafindo.

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Hasun

NIM : 060210302322

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa karya ilmiah yang berjudul "Dinamika Pondok Pesantren Bustanul Ulum di Desa Krai Kecamatan Yosowilangun Kabupaten Lumajang 1980 - 2009" adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali kutipan yang sudah saya sebutkan sumbernya, belum pernah diajukan pada institusi manapun, dan bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa adanya tekanan dari pihak manapun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata di kemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 21 Februari 2011

Yang menyatakan,

Hasun

NIM 040210302335

SKRIPSI

DINAMIKA PONDOK PESANTREN BUSTANUL ULUM DI DESA KRAI KECAMATAN YOSOWILANGUN KABUPATEN LUMAJANG 1980 - 2009

Oleh :

Nama : Hasun

Nim : 040210302335

Pembimbing:

Dosen Pembimbing I : Dra. Sri Handayani, M.M

Dosen Pembimbing II : Drs. Sutjitro, M.Si

PENGESAHAN

Skripsi berjudul "Dinamika Pondok Pesantren Bustanul Ulum di Desa Krai Kecamatan Yosowilangun Kabupaten Lumajang 1980 - 2009" telah diuji dan disahkan pada:

hari, tanggal : Senin, 07 Maret 2011

tempat : Gedung 1FKIP Universitas Jember

Tim Penguji:

Ketua

Sekretaris

Drs. Kayan Swastika, M.Si
NIP. 19670210 200212 1 002

Drs. Sutjitro, M.Si
NIP. 19580624 198601 1 001

Anggota:

1. Drs. Budiyono, M.Si
NIP 19670702 198601 1 001

(.....)

2. Dra. Sri Handayani, M.M
NIP 19521201 198503 2 002

(.....)

Mengesahkan
Dekan

Drs. Imam Muchtar, S.H, M.Hum
NIP 19540712 198003 1 005

RINGKASAN

Dinamika Pondok Pesantren Bustanul Ulum di Desa Krai Kecamatan Yosowilangun Kabupaten Lumajang 1980 - 2009; Hasun, 040210302335; 2004: 97 halaman; Pendidikan Sejarah Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Jember.

Pondok pesantren Bustanul Ulum di desa Krai kecamatan Yosowilangun adalah pondok pesantren terbesar yang ada di kecamatan Yosowilangun. KH. Affan Malik sebagai pendiri pondok pesantren tersebut pantang menyerah menghadapi gangguan dari warga di sekitarnya. Kyai terus melakukan pengembangan pendidikan di pesantren tersebut. Selain mengasuh pondok pesantren Bustanul Ulum KH. Affan Malik juga melakukan dakwah kepada masyarakat di sekitarnya. Adapun rumusan masalah dari penelitian ini yaitu 1) Bagaimana asal mula berdirinya pondok pesantren Bustanul Ulum Lumajang tahun 1980 ?; 2) Bagaimana perkembangan pendidikan pondok pesantren Bustanul Ulum Lumajang tahun 1980 – 2009 ?; 3) Bagaimana dampak adanya pondok pesantren Bustanul Ulum terhadap masyarakat di sekitarnya?.

Penelitian ini bertujuan untuk 1) Mengetahui dan mengkaji secara mendalam sejarah berdirinya pondok pesantren Bustanul Ulum Lumajang; 2) Mengetahui dan mengkaji secara mendalam perkembangan pendidikan di pondok pesantren Bustanul Ulum Lumajang tahun 1980 – 2009; 3) Mengetahui dan mengkaji dampak adanya pondok pesantren Bustanul Ulum terhadap masyarakat di sekitarnya. Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah metode penelitian sejarah yaitu 1) heuristik; 2) kritik; 3) Interpretasi; 4) historiografi. Penelitian ini dilakukan dengan memanfaatkan pendekatan ilmu-ilmu sosial sebagai pisau analisisnya. Pendekatan yang digunakan adalah pendekatan sosiologi agama.

Kesimpulan yang didapat dari penelitian ini adalah 1) Lahirnya pondok pesantren Bustanul Ulum di desa Krai kecamatan Yosowilangun berawal dari

pemberian tanah oleh pak Miskah sebagai wakaf kepada KH. Affan Malik untuk dibangun pondok pesantren. Setelah mendapatkan saran dari KH. R. As'ad Syamsul Arifin dan ijin dari mertuanya KH. Abdullah Yaqin, kyai mulai melakukan pendirian pondok pesantren Bustanul Ulum; 2) Perkembangan pondok pesantren Bustanul Ulum adalah buah kerja keras dan semangat pantang menyerah dari perjuangan yang dilakukan KH. Affan Malik. Segala bentuk rintangan yang dihadapi beliau anggap sebagai cobaan dalam melakukan dakwah untuk memberikan kesadaran tentang arti pentingnya pendidikan kepada masyarakat di sekitarnya. Perkembangan yang nampak dari pondok pesantren Bustanul Ulum adalah sistem pengajaran yang awalnya hanya sisten tradisioanl bekembang menjadi sistem klasikal, selain itu pendirian madrasah-madrasah dari tingkat dasar sampai perguruan tinggi; 3) Keberadaan pondok pesantren Bustanul Ulum di desa Krai kecamatan Yosowilangun memberikan banyak pengaruh terhadap kehidupan masyarakat yaitu diantaranya memberikan kesadaran arti pentingnya pendidikan dan menyukseskan program pemeratan pendidikan di kecamatan Yosowilangun, ikut membimbing dan menjaga moralitas masyarakat. Khusus untuk aspek ekonomi peranan pesantren terlihat dalam pembentukan kemandirian yang melahirkan semangat kerja keras dan wirausaha pada para alumninya.

PRAKATA

Puji syukur ke hadirat Allah SWT atas segala rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul ” Dinamika Pondok Pesantren Bustanul Ulum di Desa Krai Kecamatan Yosowilangun Kabupaten Lumajang 1980 - 2009”. Shalawat serta salam semoga tetap terlimpahkan kepada junjungan kami Nabi Muhammad SAW. Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat menyelesaikan pendidikan strata satu (S1) pada Program Studi Pendidikan Sejarah Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Jember.

Penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak, oleh karena itu penulis ingin menyampaikan ucapan terimakasih kepada:

1. Drs. Sri Handayani, M.M, selaku Dosen Pembimbing I, Drs. Sutjitro, M.Si selaku Dosen Pembimbing II, dan Drs. Kayan Swastika selaku Dosen Pembahas yang telah memberikan pengarahan serta meluangkan waktu, pikiran dan perhatian dalam penulisan skripsi ini;
2. Drs. Sumarno, selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah membimbing selama penulis menjadi mahasiswa;
3. Almarhum Ayah Siman dan Bunda Musalliha yang telah melahirkan dan membesarkanku;
4. Kakek-Nenekku, Istriku Misruha dan sahabat-sahabatku Mas Bos, Mas Udin, Mas Irfan, Mas Agus, M. Rofik, Ipunk Usrok, Rahmad, Belar, Buang Danu, Dodik, Dhinnaju Bhule, yang telah memberikan dorongan dan semangat;
5. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu per satu

Penulis juga menerima segala kritik dan saran dari semua pihak demi kesempurnaan skripsi ini. Akhirnya penulis berharap, semoga skripsi dapat bermanfaat.

Jember, Februari 2011

Penulis